
  
 
 
 
 PROTOKOLL DER 106. ORDENTLICHEN  
 MITGLIEDERVERSAMMLUNG  
  
 
Datum / Zeit : 16. März 2023 / 18.00 Uhr 

Ort : Hotel Promenade, Schaffhausen 

Vorsitz : Iris Braunwalder (Präsidentin) 

Anwesend : Vorstand: Iris Braunwalder, Jürg Wittwer, Irene Bollinger 

  Kassiererin: Therese Billing 

Entschuldigt : 19 Mitglieder 

Untentschuldigt: : --- 

Protokoll : Irene Bollinger 

______________________________________________________________________________ 

Traktanden : 1. Begrüssung / Abnahme Traktandenliste 
  2. Abnahme Protokoll der Generalversammlung vom 17. März 2022 
  3. Jahresbericht der Präsidentin 
  4. Genehmigung Jahresrechnung 2022 
   Der Vorstand beantragt der Generalversammlung, die Jahresrechnung 2022 zu 
   genehmigen. 
  5. Revisorenbericht 
  6. Genehmigung Budget 2023 
   Der Vorstand beantragt der Generalversammlung, das Budget 2023 zu  
   genehmigen. 
  7. Wahlen / Mutationen 
   a) Wiederwahl Vorstand 
   Der Vorstand beantragt der GV die Wiederwahl von 
   - Präsidium   - vakant Vizepräsidium 
   - Jürg Wittwer / Beisitzer - Irene Bollinger / Aktuarin 
   für eine Amtsdauer von vier Jahren 
 
   b) Wiederwahl der Revisionstelle 
   - Tommaso Aversa  - Sabina Li Rosi 
   für eine Amtsdauer von vier Jahren 
  8. Verschiedenes / Mutationen 
   - Information der neuen Rechtsschutzversicherung der Aktivmitglieder 
   - Wie weiter?! Notstand im Vorstand! 
   - Gedenken an die verstorbenen Mitglieder 2022 
   - 107. Ordentlicher Generalversammlung am 14.03.2024 
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1. Begrüssung / Abnahme Traktandenliste 
Die Präsidentin Iris Braunwalder begrüsst die Anwesenden zur 106. Mitgliederversammlung. 
Anwesend sind 18 Mitglieder inklusive des Vorstands. 19 haben sich entschuldigt. 
Als Gast begrüsst Iris Braunwalder Hans-Jakob Bickel, Präsident des Personalverbands der Stadt 
Schaffhausen (PVS). 
Es gehen keine Anträge ein und keine Ergänzungen zur Traktandenliste.  
 
2. Abnahme Protokoll der Generalversammlung vom 17. März 2022 
Das Protokoll 2022, verfasst von Irene Bollinger, wird genehmigt und verdankt. 
 
3. Jahresbericht der Präsidentin 
• 2022 gab es 2 physische Vorstandssitzungen. Der Vorstand hat sich an Sitzungen der PEKO, 

VöPS und ZV eingebracht. Zusätzlich zu physischen Sitzungen kommunizierte der Vorstand 
online. Der Vorstand setzt sich nur noch aus drei Mitgliedern (Iris Braunwalder, Jürg Wittwer 
und Irene Bollinger) zusammen und der Kassiererin (Therese Billing). Die Vertretung der PEKO 
ist Astrid Bär. Iris Braunwalder ist im Vorstand des ZV und schreibt für die Personalzeitung. 

• Die durchschnittliche Teuerung der Schweiz ist 3%. Die Schaffhauser Regierung hat nur 2% 
gesprochen. Es herrscht nach wie vor ein Fachkräftemangel, u.a. auch auf Grund des Lohnes. 
Deshalb wäre eine Reallohnerhöhung von 2% zusätzlich zur Teuerung angebracht. Fakt ist, 
dass es zum Teuerungsausgleich von 2%, 1% für die strukturelle Anpassung gibt (das 
Lohnband Minimum wird angehoben, das Maximum bleibt unverändert) und 0.75% 
Individuallohn (darin sind 0.5% Mutationsgewinn enthalten). 

• Am 12.5.2022 war die Delegiertenversammlung des Zentralverbandes der Schweiz in Aarau. 
Thema war die Rechtsschutzversicherung. 

• Die aktiven Mitglieder des SSV haben neu durch den ZV eine Rechtsschutzversicherung in 
personalrechtlichen Fragen. Die Beratung bis hin zur Prozessführung durch Juristen ist dabei 
abgedeckt. Die Versicherung kostet Fr. 17.50 und wird mit dem Mitgliederbeitrag verrechnet. 
Sie gilt seit dem 1.1.2023 mit einer Karenzfrist von 3 Monaten für neu eintretenden 
Arbeitnehmenden. Diese Versicherung hat bestimmt auch eine präventive Wirkung auf den 
Arbeitgeber. 

• Am 1.9.2023 wird wiederum der gesellige Austausch mit dem Personalverband der Stadt 
Schaffhausen (PVS) am Engeweiher stattfinden. Am 2.9.2022 fand, mit Gast Regierungsrat 
Walter Vogelsanger, dieser Anlass bereits zum 4. Mal statt. Der PVS und der SSV treffen sich 
regelmässig zu einem Austausch. 

• Am 20.6.2022 fand eine Regionalkonferenz in Winterthur mit anderen Personalverbänden statt. 
Ein nächster Austausch wird am 19.6.2023 in Bülach sein. 

• Der Pensionskassenumwandlungssatz ist aktuell bei 5.2% bei einem Pensionsalter von 65 
Jahren. 

 
4. Genehmigung Jahresrechnung 2022 
Die Kassiererin (Therese Billing) erklärt die Jahresrechnung 2022. Bei Einnahmen von Fr. 
10‘895.00 fielen Ausgaben von Fr.8‘430.60 an, was zu einem Gewinn von Fr. 2'464.40 führte.  
 
5. Revisorenbericht 
Die Revisoren (Sabina Li Rosi und Tommaso Aversa) haben die Jahresrechnung geprüft und für 
gut befunden. Sie empfehlen die Genehmigung der Rechnung und die Kassiererin mit bestem 
Verdanken zu entlasten. 
Die Jahresrechnung wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
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6. Genehmigung Budget 2023 
Die Kassiererin dankt den beiden Revisoren für ihre Unterstützung. 
Das Budget 2023 geht von einem Gewinn von Fr. 750.00 aus. Die Versammlung genehmigt das 
Budget 2023 einstimmig. 
Zur Frage von Roman Flückiger, wer die Rechtsschutzversicherung bezahlt, erklärt die 
Kassiererin, dass die Fr. 17.50 zusätzlich mit dem Mitgliederbeitrag von Fr. 60.- verrechnet wird. 
Der Betrag der ausgestellten Rechnung wird somit Fr. 77.50 sein. Tommaso Aversa betont, dass 
diese Rechtsschutzversicherung ein Zeichen an den Arbeitgeber sein wird. 
 
7. Wahlen / Mutationen 
Gesamterneuerungswahlen: Irene Bollinger und Jürg Wittwer stellen sich erneut in ihrer Funktion 
zur Verfügung. Iris Braunwalder stellt sich zur Verfügung, weil niemand anders gefunden wird. Sie 
wird sich aber nicht für die gesamte Wahlperiode zur Verfügung stellen. Verschiedene Aufrufe zur 
Vorstandsarbeit blieben erfolglos. Gibt es keine neuen Vorstandsmitglieder kann eine Auflösung 
des Verbands nicht ausgeschlossen werden. Es gäbe dann keine Vertretung mehr in der PEKO. 
Es gäbe für die Mitglieder einen Direktanschluss an den ZV. 
Die Wahl des Vorstands wurde mit Applaus bestätigt. Die Revisoren Tommaso Aversa und Sabina 
Li Rosi wurden ebenfalls mit einem Applaus bestätigt. Therese Billing als Kassiererin ist angestellt 
und wird somit nicht gewählt. Weiter bleibt Susi Bäuerle für die Homepage zuständig und Astrid 
Bär bleibt Vertreterin der PEKO. 
 
8. Verschiedenes / Mutationen / Anträge gingen keine ein. 

• Wie die Präsidentin bereits im Jahresbericht erläutert hat, weist sie nochmals auf die 
Rechtsschutzversicherung hin. 

• Auf den Notstand im Vorstand wird auf allen Ebenen hingewiesen (direkte Mails an die 
Mitgleider:innen, via Homepage und auch hier an der GV). 

• Im Gedenken an die verstorbenen Mitglieder 2022 hielt die Versammlung eine 
Schweigeminute für aufgezählte, verstorbene Mitglieder ab. 

• 2024 findet die Generalversammlung am 14.3.2024 statt. Der Vorstand schlägt vor, 
alternierend eine physische und eine elektronische GV abzuhalten.  

• Rolf Sonderegger fragt nochmals nach der Rechtsschutzversicherung. Es wird durch die 
Kassiererin und die Präsidentin nochmals erklärt - es kann nicht gewählt werden, ob man 
sie will oder nicht. Es ist eine Solidarversicherung für alle Aktivmitglieder. Der Preis wird 
auf der Mitgliederrechnung ersichtlich sein. 

• Es kommen keine weiteren Fragen. Markus Brütsch dankt dem Vorstand, der Kassiererin 
und den Revisoren für all die Arbeit. 

 
Die Präsidentin schliesst die Versammlung um 19:00Uhr ab, mit einem Dank für das Erscheinen. 
Sie bittet zum Apéro und anschliessendem Abendessen. 
 
 
 
 
      Für den Vorstand 
 
 
 
 
       
      Irene Bollinger 


